
COMUNE DI CESENA 
____________________ 

  
     ASSESSORATO AI QUARTIERI 

 
QUARTIERE n. 5  "OLTRE SAVIO” 

 
VERBALE N. 08  - ANNO 2018 

 
 Il giorno 16 NOVEMBRE 2018, alle ore 20,45 presso la Sede di 
Quartiere, Via Pistoia, 58  si è riunito, a seguito di avviso scritto, spedito in 
tempo utile ai consiglieri, in 2^ convocazione  il 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 
 

Presiede e verbalizza il Sig. Rossi Gianfranco – Presidente di quartiere; 
 
Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.: 
 
   Presenti       Cognome e nome dei consiglieri          Presenti        Cognome e nome dei consiglie ri 

P AMADORI MARCO AG CECCARELLI LUCA 

P BARDUZZI ELISA A DI STEFANO RICCARDO 

AG BOLONGARO DONATELLA AG GALLO ANTONIA LEONARDA 

P BRAVACCINI GIOVANNI P ROSSI GIANFRANCO 

P CASAMENTI ALEX P SANTI VLADIMIRO 

 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 06 Consiglieri sui 
13 assegnati al Consiglio e sui 10 deliberati dal Consiglio comunale, il 
Presidente, dichiara aperta la seduta. 
 

 



     
 
ORDINE DEL GIORNO: 
1) Approvazione verbale seduta precedente. 
2) Protezione Civile: “Piano inverno Oltresavio”. 
3) Comunicazioni del Presidente e dei Responsabili Commissioni (piano segnaletica attività  
    commerciali). 
4) "Carta Bianca": aggiornamento e attività da svolgere. 
5) Iniziative e attività del Quartiere: "L'è Nadèl 2018”. 
6) Programmazione due assemblee con i cittadini: Via Della Valle, e Vie Brenzaglia, Modigliana e  
    limitrofe. 
7) LLPP Quartiere Oltre Savio. Richieste ed osservazioni del Quartiere;  Richieste pervenute dai  
   cittadini. 
8) Risposte da Amministrazione Comunale, Ordinanze. 
9) “Variante al PUA 05/16 AT3-AT5, San Mauro, Via Savio. Richiesta parere di competenza”. 
10) Varie ed eventuali. 
^^^^^^^^^^^ 

 

PRIMO PUNTO - Approvazione verbale seduta precedent e. 
Approvato a voti unanimi dei presenti il verbale del 12 ottobre scorso. 
 
SECONDO PUNTO -  Protezione Civile: “Piano inverno Oltre Savio”.  
E’ presente un Referente della Croce Rossa Italiana, per contribuire all’elaborazione del punto 2 
dell’odg con tema “Protezione Civile: piano inverno Oltre Savio” . 
Relaziona e conduce la discussione il Resp. Marco Amadori. Vengono dibattuti: “problemi idrici 
derivanti dal Fiume Savio; esperienza della Squadra intervento Quartiere Oltre Savio; necessità di 
regolamentazione ed organizzazione per gelate e nevicate; modalità di comunicazione per 
“individuazione rischio e allerta”; coordinamento dei volontari e problematiche relative. 
In particolare Marco Amadori comunica la disponibilità a mantenere c/o la sua abitazione,  il 
materiale per la Squadra di intervento (sale, pale, guanti), per accelerare le tempistiche di 
intervento. Il referente della Croce Rossa Italiana interviene per rafforzare l’importanza del 
preavviso e della comunicazione in caso di rischio idrico. Il cons. Santi Vladimiro aggiorna sui 
lavori argine del Fiume Savio, che ha seguito in queste settimane, confrontandosi con gli Uffici 
comunali e i referenti dei lavori. 
Il Consiglio ringrazia per le disponibilità ed attenzione a una tematica molto sentita; sarà 
interpellata la Resp. Comunale della Protezione Civile, per avere chiarimenti sul tema assicurativo 
dei “cittadini che si presenteranno volontari” per intervenire in caso di gelate, nevicate, altre 
eventuali calamità. 
 
TERZO PUNTO -  Comunicazioni del Presidente e dei R esponsabili Commissioni.  
03.01) Buoni ghiaia . 
Lettura del PGN. 124238/332 del 08/11/2018 che viene allegato al presente verbale, quale 
allegato 1. 
Il Quartiere constata che anche per l’anno in corso non è stata tenuta in considerazione la 
richiesta di implementazione sollecitata dai cittadini. A fronte di una richiesta di quintali 2.190 (ns. 
PGN. 105089/454 del 21.09.2018) sono stati assegnati i soliti quintali 1.940. La ghiaia e lo 
stabilizzato dovranno essere ritirati tassativamente entro il 16/03/2019. I capistrada sono stati 
convocati con lettera (PGN. 125585/454 del 12.11.2018), per ritirare i “buoni” firmati, dalle 10 alle 
12 di sabato 24 novembre presso la sede di via Pistoia. 
 
03.02) Incontro con Ass. Maura Miserocchi per proge tti Carta Bianca 2018-Bilancio 2019.  
Fissato per lunedì 19 novembre alle ore 12,30 in Comune. 
 



03.03) Problematiche Sede Ippodromo segnalate da En ergie per la Città; problematiche 
Sede in Piazza Magnani.  
Presa d’atto. Il Presidente è già intervenuto con gli utilizzatori continuativi, per richiamare ad un 
utilizzo corretto degli spazi. 
 
03.04) Inaugurazione impianto illuminazione AIE.  
Il Quartiere è stato invitato per il giorno 5 dicembre alle ore 11,30. Presa d’atto. 
 
03.05) Mail del Quartiere all’Ass. Lorenzo Zammarch i del 29.10.2018:  
Il Consiglio di quartiere aveva deliberato: "posizionamento cartello in Via Versilia, nell'incrocio con 
Via De Sica, con indicazione dei negozi di Piazza Magnani e vicinanze, sollecitando comunque nel 
più breve tempo possibile il posizionamento di altri cartelli per valorizzare TUTTE le attività 
presenti nell'area della Piazza e dei condomini che la compongono (esclusa la sala slot). 
Risposta alla mail di richiesta precisazioni del 12 .11.2018. Scrivere al Servizio Lavoro, 
Sviluppo, Giovani, Università che: 
“Il Consiglio di quartiere a voti unanimi, a seguito richiesta pervenuta con mail del 12.11.2018, ha 
dato parere favorevole all’installazione della segnaletica per Piazza Magnani “con i segnali che 
devono essere letti in prossimità della Via Fellini, venendo dal centro”. 
(Segue comunicazione con mail). 
 
03.06) Progetti ed attività nelle Scuole del Quarti ere. 
Vista l’assenza per causa forza maggiore della coord. D. Bolongaro, il Consiglio di quartiere 
prende atto del rendiconto ricevuto dalla stessa, soprattutto in merito all’inserimento alunni 
stranieri e progetto Scuole medie. 
 
QUARTO PUNTO - "Carta Bianca": aggiornamento lavori Oltre Savio ap provati anno 2016, 
2017. Attività e programmazione per richieste anno 2018. 
Aggiornamento “Carta Bianca precedenti”.  
04.01) Richieste da mantenere in evidenza. Da “Carta Bianc a 2016”.  
01: intervento nel Parco Ippodromo nel lotto nuovo adiacente alla ferrovia, con nuova area giochi 
e ulteriori sentieri per camminare e correre - per un importo da scheda tecnica di Euro 50.000; 
02: installazione pic-nic Parco Ippodromo- per un importo da scheda tecnica di Euro 5.000; 
03: migliorare l’illuminazione al Parco Ippodromo, nella zona giochi bambini - per un importo da 
scheda tecnica di Euro 10.000 (cinque punti luce); 
NOTA sui punti 01, 02 03: s ono stati contattati i referenti dell’Ufficio comun ale competente, 
che hanno assicurato che le procedure per realizzar e gli interventi stanno procedendo: 
progetti entro il 31.12.2018, realizzazione nel 201 9. 
 
04.02) Richieste da mantenere in evidenza. Da “Cart a Bianca 2017” - 16 progetti approvati.  
 
01) - Scuola dell’Infanzia Marino Moretti - 2° Circ olo di Cesena.  
Progetto preliminare consegnato che rimane agli att i del Quartiere. 
02) - Nuove aree gioco e attrezzature gioco innovat ive (materiali più resistenti) all’interno 
Parco Ippodromo.  
Sono stati contattati i referenti dell’Ufficio Edilizia Pubblica - Arredo Urbano , che hanno 
assicurato che le procedure per realizzare gli inte rventi stanno procedendo. 
 
Progetti “Preliminare definitivo” consegnati con PG N 99035/332 del 31.08.2018: Lotto A. 
Presentati ai cittadini e approvati nel CdQ del 12. 10.2018. 
03) Semaforo pedonale Via Emilia Ponente, Altezza c iv. 1830/1826 - Fermata BUS.  
04) Messa in sicurezza intersezione Via San Giusepp e/Via Canapino.  
05) Completamento rotonda Via Settecrociari.  
06) Pensilina BUS altezza Via San Mauro civ. 1555 ( ID 1244/1 - Chiesa San Mauro).  



07) Pista ciclabile Viale Gramsci.  
NOTA: nel parere del Quartiere del 12.10.2018 è rip ortata la seguente osservazione con il 
PGN. 122458/454 del 02.11.2018):  
“Il Consiglio di quartiere dopo avere esaminata la documentazione inerente ai vari progetti 
in oggetto,  esprime parere unanime con la seguente  osservazione: il Consiglio di Quartiere 
pur esprimendo parere favorevole al progetto di Via le Gramsci, precisa che lo stesso 
potrebbe essere soggetto a richiesta di revisione, in quanto la realizzazione del 2° Lotto 
ciclabile Via Emilia, che interessa il comparto, po trebbe portare a variazione nel 
comportamento della circolazione” . 
 
Progetti “Preliminare definitivo” consegnati con PG N. 99076/332 del 31.08.2018: Lotto B. 
Presentati ai cittadini e approvati nel Consiglio d i quartiere del 12.10.2018. 
08) Intersezione rialzata Via Viareggio/Via San Mau ro.  
09) AIE - Via Tipano - attraversamento pedonale ria lzato all’altezza civ. 2245.  
10) Intersezione rialzata Via Chianciano/Via Tipano  e dosso all’altezza civ. 1229 circa.  
11) Asfaltatura Via Verghereto e Balze.  
12) Asfaltatura Via Nuvolari.  
13) Zona art. Diegaro asfaltatura e segnaletica in Via Primo D’Altri: 1° lotto.  
 
Progetti “Preliminare definitivo” consegnati per il  Consiglio di quartiere del 16 novembre 
2018. 
Il Consiglio di quartiere - a voti unanimi - delibera parere favorevole con la seguente 
osservazione: “ per area verde di Via Ventimiglia e area verde di Via Amato si chiede di 
prevedere in entrambe le aree verdi (vicino ai giochi) un punto di allacciamento (un contenitore 
con prese) per dare la possibilità di avere corrente per gli spettacoli estivi che saranno 
programmati”. 
14) Impianto IP Parco Ippodromo.  
15) Impianto IP area verde Via Ventimiglia.  
16) Impianto IP area verde Parco Via Amato a Diegar o. 
(Segue lettera) 
 
04.03) Altre evidenze approvate:  
PGN 83584/454 del 27.07.2017 a firma Assessore M. M iserocchi con indicate le opere di 
Quartiere inserite a Bilancio 2017  per l’avvio della relativa progettazione e dei procedimenti 
amministrativi utili alla loro realizzazione: 
-01) orti di Via Voltri Torre del Moro: demolizione e smaltimento baracca con tetto in amianto; 
Nota: Durante incontro con Ass. Miserocchi del 11.10.2018 è stato coinvolto il geom. C. Bracci che 
ha comunicato che l’opera è in gara. Si organizzerà un incontro sul posto con il Quartiere e il 
referente dell’area ortiva per la parte organizzativa. Si ipotizza una diminuzione delle aree ortive a 
seguito di questo intervento. 
-02) sistemazione banchina Via Dismano (all’altezza Via Lerici) - progetto pervenuto con PGN. 
1232/332 del 14/11/2017 “Opere viabilità Quartieri - sicurezza anno 2017 - progetto 
preliminare/definitivo”. Il Quartiere nel Consiglio di quartiere del 11.12.2017 ha espresso parere 
favorevole a voti unanimi. Nota: il 18.09.2018 contattata la geom. Monica Cana li, che 
conferma l’esecuzione lavori. 
 
04.04) approfondite nell’incontro con Ass. M. Miser occhi del 11.10.2018:  
a) Secondo lotto ciclabile via Emilia:  
Nota: Durante incontro con Ass. Miserocchi del 11.10.2018 : 1° lotto appaltato. Inizio lavori a 
breve. 2° lotto in fase di gara.  
b) Terzo lotto ciclabile via Emilia.  
Nota: Durante incontro con Ass. Miserocchi del 11.10.2018  è stato presentato lo studio 
predisposto dai Tecnici. La pista rimarrà sulla par te “monte” con espropri e variante che 



viaggeranno insieme per accelerare le tempistiche. La pista verrà finanziata con 1 milione 
di Euro nell’esercizio 2020. Planimetria del proget to consegnata al Quartiere. 
c) Attraversamento protetto Via S. Giuseppe - Via C anapino.  
Nota: Durante incontro con Ass. Miserocchi del 11.10.2018 : l’opera verrà presa in 
considerazione nella progettazione definitiva del 3 ° lotto ciclabile. 
Il Consiglio di quartiere del 16.11.2018 delibera p er sollecitare all’intervento la Provincia. 
Inviata mail con richiesta alla Vice Presidente Chi ara Santero.  
d) Sistemazione ponte e innesto Via Moschina.  
Il Consiglio di quartiere aspetta notizie dall’Ing. Antonio Casalboni dei Consorzi Stradali Riuniti, in 
merito all’incontro con il frontisti per presentare il progetto di sistemazione del ponte.  
Il 12.10.2018 contattato telefonicamente: è in preparazione lo studio preliminare per evitare al 
massimo problemi di circolazione; soluzione con costi elevati. Verrà proposta anche una soluzione 
alternativa (con tempi più lunghi di disagio alla circolazione). Ogni volta che c’è una novità saremo 
coinvolti come Quartiere. 
e) Capannoni dismessi Ex Sile e capannoni SlemenSid er: tenere monitorate le scadenze;  
f) sistemazione fermate ATR Diegaro (davanti al Cim itero) in entrambe le direzioni.  
Nota: Durante incontro con Ass. Miserocchi del 11.10.2018 : i lavori verranno realizzati con 
il 3° Lotto ciclabile.  Vedi anche CdQ precedente. Nel CdQ 16.11.2018 delib era per sollecitare  
la Provincia; inviata mail con richiesta alla Vice Presidente Chiara Santero.  
g) Problemi idrici scolo Arla in Via Canapino-Via A mato.  
Vedi mail geom. Massimo Crudeli del 19.09.2018: 
Visionata la tavola di progetto e la relazione tecnica del progetto di ricostruzione del ponticello di 
Via Amato. Al momento si è approvato il preliminare/definitivo ed è in corso l'elaborazione del 
progetto esecutivo, previo nulla osta del Consorzio di Bonifica. Progetto illustrato dalla coord. Elisa 
Barduzzi al cittadino firmatario prima richiesta. 
h ) Problematiche Via Bibbiena.  
Nota: Durante incontro con Ass. Miserocchi del 11.10.2018 : sentire Ass. F. Lucchi per 
segnalazione e informazioni tramite ATERSIR.  
i) Segnalazione verifica sicurezza ponte/cavalcavia  su Via G. Pastore (Zona Artigianale di 
Torre del Moro).  
PGN. 109790/454 del 03.10.2018 inviato a Ass. Miserocchi, Dirigente N. Borghetti, Geom. Crudeli: 
"Chiamati da cittadini che percorrono la Via Giulio Pastore (Zona Artigianale Torre del 
Moro) abbiamo verificato questa mattina che il ponte/cavalcavia è altamente degradato, con ferri a 
vista e penzolanti e infiltrazioni con crepe come da foto allegate. Il cavalcavia serve anche la 
ferrovia, ed è interessato sopra da notevole traffico di mezzi e di TIR pesanti. Chiediamo una 
verifica URGENTISSIMA, e di essere messi a conoscenza come Quartiere del risultato dei 
controlli, al fine di avvisare e tranquillizzare i cittadini. Qoltresavio gfrossi". 
Nota: Durante incontro con Ass. Miserocchi del 11.10.2018 : risposta dell’Assessore “ANAS 
sta verificando”.  
l) Rotonda Borgo Paglia. Approvato progetto prelimi nare del Geom. Massimo Crudeli 
(ricevuto con PGN 50838/331 del 02.05.2018) firma D irigente N. Borghetti. Presentato ai 
cittadini in Assemblea del 08.06.2018. CdQ Oltresav io del 11.07.2018 - Prot. risposta parere  
PGN. 81239/454 del 13.07.2018.  
Il Presidente informa i consiglieri, che avuta notizia e interpellato il Dirigente N. Borghetti, ha avuto 
conferma che l’intervento è stato inserito a Bilancio nel 2019, con slittamento di un anno . 
Visti gli impegni presi con i cittadini nelle Assemblee e incontri, non si ritiene percorribile questa 
proroga di un anno, e da parte del Quartiere si attiveranno tutte le iniziative per rientrare in quanto 
precedentemente più volte confermato dall’Amministrazione Comunale, ovvero inserimento e 
finanziamento nell’anno 2018. Saranno coinvolti i Consiglieri Comunali e si chiederà un incontro 
con il Sindaco. 
 
04.05) Progetti del Quartiere Oltresavio per “Carta  Bianca 2018”, tutti inseriti in Carta 
Bianca entro il 04 novembre 2018.  RICEVUTE INSERIMENTO RICHIESTE CONSERVATE 
PRESSO QUARTIERE (RIFERIMENTO Gianfranco Rossi, Elisa Barduzzi). 



Criteri “carta Bianca 2018”  
Calendario:  
- dal 15.10.2018 al 04.11.2018 acquisizione delle proposte; 
- dal 05.11.2018 al 23.11.2018 valutazione delle stesse 
- dal 24.11.2018 al 16.12.2018 votazione delle proposte ammesse. 
Criteri:  
1. valore massimo del progetto: 50 mila euro; 
2. devono essere opere di competenza del Comune di Cesena; 
3. le aree e i punti di intervento proposti non devono essere interessati da modifiche urbanistiche 

e/o procedimenti di esproprio; 
4. gli interventi devono riguardare lavori pubblici; 
5. vengono garantiti due progetti per quartiere, indipendentemente dai voti espressi. 
6. Così come avvenuto lo scorso anno, verranno selezionati primariamente i progetti risultati 

vincitori per ogni quartiere; la graduatoria procederà poi con i progetti che hanno ottenuto 
maggiori preferenza, fino all’esaurimento del budget.  

 
1. VIA DEL PRIOLO - PRIMO STRALCIO ILLUMINAZIONE.   

Da Consiglio Quartiere Oltresavio. Si chiede la realizzazione del PRIMO STRALCIO 
dell'illuminazione di Via Del Priolo, partendo dal numero civico 180/186 (tratto già illuminato 
partendo dall'incrocio Chiesa di Tipano) andando verso Via Settecrociari e fino alla curva molto 
pericolosa che va messa in sicurezza. 

2. Zona artigianale di Diegaro: Secondo Lotto asfaltat ura e segnaletica in Via Primo D'Altri. 
Da Consiglio di Quartiere Oltre Savio. Per continuare nella sistemazione della Via dopo il primo 
Lotto inserito nella precedente Carta Bianca. 

3. Messa in sicurezza Via San Cristoforo a Torre del M oro: incrocio sopraelevato e dossi.   
Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Per mettere in sicurezza la viabilità in una zona con 
abitazioni, attività e la Chiesa di Torre del Moro, considerata l'alta velocità mantenuta dalle 
auto anche nell'abitato, si chiede la realizzazione di un incrocio sopraelevato nella intersezione 
di Via San Cristoforo con Via Voltri e il posizionamento di DUE dossi sempre su Via San 
Cristoforo: uno in prossimità del numero civico 765 e l'altro dopo il gruppo di case (andando 
verso la Via Emilia), vicino alla batteria di cassonetti con attraversamento pedonale già 
esistente e non rispettato dagli automobilisti. 

4. "VIA CERIANA - PARAPEDONALI PER METTERE IN SICUREZZ A LA CIRCOLAZIONE”.   
Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Richiesta parapedonali, sul lato destro in entrata dalla Via 
Emilia, da dopo il Bar fino all'incrocio con Via Alassio. Consegnata da tempo una raccolta 
firme, causa il parcheggio non regolamentato che impedisce una sicura e corretta circolazione 
e l'utilizzo dei passi carrai. Nota: nella richiesta precedente era stato indicato per errore Via 
Amato e non Via Alassio. qoltresavio 

5. Messa in sicurezza viabilità zona Via Pontescoll e e Via Rio Maggiore.   
Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Più volte sollecitata da Quartiere e residenti, si chiede la 
realizzazione di una intersezione rialzata tra Via Rio Maggiore e Via Levanto e l'inasprimento 
del dosso nell'intersezione tra Via Pontescolle e Via Rio Maggiore. 

6. Rifacimento asfalto e completamento illuminazion e in Via Prato dei Grilli.   
Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Interventi sollecitati più volte dai cittadini e dal Quartiere 
stesso. 
Nota: con PGN 127146/331 del 15.11.2018 - Fresatura e ripavim entazione stradale con 
bynder e tappeto d’usura, è stato comunicato al Qua rtiere che la Via verrà asfaltata. La 
richiesta rimane valida per l’illuminazione.  

7. Via Ex Tiro a Segno: sostituzione dei corpi illu minanti con corpi illuminanti LED.   
Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Richiesta sollecitata più volte dai residenti e frequentatori 
della Via ex Tiro a Segno, anche per garantire maggiore sicurezza e controllo. 

8. Torre del Moro: installazione semaforo a chiamat a con segnale acustico per non 
vedenti.  Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Richiesta di implementare l'attraversamento 



pedonale esistente con semaforo a chiamata dotato di segnale acustico per non vedenti, in 
zona Panificio Franchini a Torre del Moro. 

9. Primo stralcio ampliamento spogliatoi Campo Spor tivo "Borgonuovo" a Villarco.   
Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Per una corretta funzionalità e gestione dell'impianto che 
ospita da molti anni tanti giovani, si chiede di realizzare il PRIMO STRALCIO per 
l'ampliamento degli spogliatoi del Campo Sportivo "Borgonuovo", sito in Via Battarra, 135 a 
San Mauro in Valle di Cesena. L'impianto è gestito dalla Società Sportiva A.S.D. Torre del 
Moro, affiliata al CONI. Proposta di progetto consegnata e disponibile presso il Quartiere 
Oltresavio. 

10. Rifacimento asfalto e sistemazione caditoie in Via Cattolica.   
Da Consiglio di Quartiere Oltresavio.   A seguito di numerose richieste dei residenti e di chi 
percorre questa Via di collegamento. (Belli Rosalba 339/7963745). 

11. "PARCO PER FABIO" - Struttura per "L'allenamento da  strada".   
Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Richiesta nel Parco per Fabio della struttura sportiva per 
"l'allenamento da strada" la cui esecuzione è totalmente a corpo libero. Il macchinario richiesto 
per questa pratica è "CUBO S P FREESTYLE" garantito per utilizzo in spazi esterni. Va 
predisposto in una piazzola individuata eventualmente con gli sportivi amatoriali richiedenti e il 
Quartiere. 

12. "Zona AIE": regimazione idraulica con scarico su Ri o Casalecchio.   
Da Consiglio Quartiere Oltresavio. Per evitare rischi di allagamenti in un'area soggetta, si 
chiede la regimazione idraulica con scarico su Rio Casalecchio. Situazione già segnalata 
all'Ufficio competente e molto attesa dai residenti. 

13. Progetto "Colonnine Rilevamento Velocità Quartiere Oltresavio".   
Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Progetto sicurezza e controlli Oltresavio disponibile c/o 
Quartiere. Oltre a quella già formalizzata alla P.M., si richiede installazione delle seguenti 
colonnine: UNA in Via Settecrociari prossimità n. 2430 ("Carrozzeria Settecrociari"); UNA in 
zona Celletta di S. Vittore; UNA in Via San Mauro prossimità Cimitero S.Mauro; UNA in Via S. 
Cristoforo prima del gruppo case con Ferramenta Placuzzi; UNA in Via Santerini tra n. 1210 e 
n. 1799; UNA in Via Zavalloni (da Cesena prima del ponte E 45); DUE in Via Del Priolo (prima 
e dopo la curva entrambi sensi di marcia); DUE tra n. 2961 di Via Romea e n. 78 di Via S. 
Vittore; DUE in Via S. Giuseppe (Diegaro) in prossimità incrocio Via Canapino. In totale 
richieste 12 colonnine (+ quella già formalizzata alla PM). Nel caso la richiesta andasse a buon 
fine, si chiede di coinvolgere il Quartiere Oltresavio nella localizzazione delle installazioni. 

14. "Aule all'aperto" - Scuola Infanzia M. Moretti (Vil larco).  Da Consiglio Quartiere Oltresavio. 
Per riorganizzare lo spazio esterno e rendere gli angoli del giardino più funzionali, si chiedono 
DIECI TAVOLI DI LEGNO CON PANCHINE A MISURA DI BAMBINO, GIOCHI INTERATTIVI 
E DI MANIPOLAZIONE (es. Angolo shop, Pallottoliere, ecc), SOSTITUZIONE DEL 
PERGOLATO ESTERNO CON UNO PIU' SICURO E FUNZIONALE. Il Progetto complessivo, 
con indicazioni più puntuali e precise e le motivazioni didattiche, è depositato anche presso il 
Quartiere. Insegnanti e genitori disponibili a collaborare per la progettazione e realizzazione. 

15. Asfaltatura di Via Lerici.   
Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Su forte richiesta dei residenti per degrado e situazione di 
pericolo alla circolazione. 

16. Via Riccione bassa - installazione dosso per messa in sicurezza.   
Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Più volte sollecitati dai residenti per l'alta velocità con cui 
si transita nella Via, che vede il traffico anche della vicina Materna, si chiede la realizzazione di 
un dosso in prossimità del numero civico 217. 

17. Tombinatura fosso di Via Canapino fino a Via Amato.   
Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Per mettere in sicurezza un'area molto abitata, che da 
sempre richiede il completamento di quest'opera iniziata alcuni anni fa e mai completata. 

18. Via Bibbiena - completamento asfaltatura e regolame ntazione della circolazione.   
Da Consiglio di Quartiere Oltresavio. Per mettere in sicurezza la Via, con completamento 
dell'asfaltatura, segnaletica per la sosta, e conseguente segnaletica orizzontale e verticale. Da 
condividere con il Quartiere e i residenti della Via in fase di predisposizione dei progetti. 



19. Via Giardino San Mauro. Richiesta di attraversament o pedonale rialzato in prossimità 
numeri civici 250-260.   
Da Consiglio Quartiere Oltresavio. Richiesta più volte presentata dai residenti per l'alta velocità  
mantenuta dagli automezzi in transito, in una zona con tanti condomini, famiglie, una 
postazione di cassonetti, e con passaggio di ciclisti e pedoni per raggiungere i servizi (tra cui 
una Scuola Materna e la Chiesa). 

 
Progetto "Colonnine Rilevamento Velocità Quartiere Oltresavio" (vedi Punto 13 richieste 
Carta Bianca).  
“Progetto sicurezza-controlli” quartiere oltresavio ; “Carta Bianca 2018”  
1. Via Settecrociari, già formalizzata con la PM co n la seguente dicitura: 

“Come da incontro al Collegio dei Presidenti e comunicazioni intercorse, il Consiglio di 
Quartiere Oltre Savio ha deliberato di indicare come posizione per il dissuasore di velocità, 
la Via Settecrociari (vicino al n. civico 605) dove è previsto un attraversamento pedonale per 
batteria cassonetti, come da foto allegate. Nella strada continuano passaggi ad altissima 
velocità di scooter, auto e camion.  
Si chiedono nell'occasione controlli assidui con pattuglie per reprimere un fenomeno che crea 
pericoli e preoccupazione nei residenti”. 

2. Via Settecrociari in prossimità n. civico 2430, vicino “Carrozzeria Settecrociari”. 
3. Zona Celletta San Vittore (da individuare con il  Quartiere). 
4. Via San Mauro, prossimità zona Cimitero di San M auro. 
5. Via San Cristoforo, prima della borgata dove c’è  la Ferramenta Placuzzi. 
6. Via Santerini, tra il n. 1210 e 1799. 
7. Via Zavalloni (venendo da Cesena le case a sinis tra  prima del ponte E45). 
8. DUE in Via Del Priolo (prima e dopo la curva in entrambi i sensi di marcia). 
9. DUE tra n. 2961 di Via Romea a n. 78 di Via S. V ittore. Da individuare con Quartiere e 

residenti.. 
10. DUE in Via San Giuseppe in prossimità incrocio Via Canapino. 
 
In totale 13 colonnine controllo velocità; 12 inser ite in Carta Bianca, perchè la n. 1 è già in 
carico alla PM nel progetto sperimentale.  
 
Non preso in considerazione, viste le priorità dell a zona Aie:  
- Aie sostituzione n. 12 corpi radianti nel centro borgata, per dare continuità alla illuminazione 
ottenuta con Carta Bianca 2016. NOTA: sopralluogo del 12.10.2018 con Ing. Salvi Giovanni di 
Energie per la Città. 
 
03.06) tenere in evidenza.  
A) problematiche Via Bibbiena ;  
1) Richiesta di fare una verifica degli scarichi fognari, tubature acqua e gas. Durante incontro 
con Ass. Miserocchi del 11.10.2018: fare incontro c on Ass. F. Lucchi . 
2) spostamento di una batteria di cassonetti lato ex cava. Risposta Baroncini: la batteria può 
tornare al posto di prima se la strada diventa a senso unico. 
3) mancata manutenzione della piante (lato Fiume) con rami pericolosi (sistemata con intervento 
PM). 
B) Piazzale a Parcheggio davanti a Scuola Materna V ia Ventimiglia.  
Nota del 30.10.2018.  Sentito arch. D.Saragoni dell’Ufficio comunale competente: asfaltatura e 
caditoie realizzate nella primavera del 2019. Non necessario inserimento in Carta Bianca. 
C) Recinzione e portoncino Scuola Diegaro da sostit uire o sistemare.  (11.10.2018 durante 
l’incontro con l’Ass.M. Miserocchi: Sentire V.Sindaco Carlo Battistini). 
 D) Sistemazione Piazzetta a lato ciclabile Viale M atteotti (zona Edicola).  
Apertura Rilfedeur. Segnalazione 745/2018 CES data registrazione 27.08.2018. Risposta al 
Rilfedeur di Monica Canali il 07.09.2018: “Si comunica che le opere realizzate sono in carico  



alla ditta in quanto non ancora collaudate. Quanto segnalato è stato comunicato alla ditta 
esecutrice che si è impegnata ad eseguire i riprist ini prima possibile”. 
Rifatto sollecito per segnalazione il 10.10.2018. S ollecitato anche l’Ass. M. Miserocchi 
durante l’incontro del 11.10.2018.  
 
05) Iniziative e attività del Quartiere.  
05.01) “L’è Nadèl 2018” con raccolta alimentare da novembre nelle classi, iniziativa con i 
piedibussini e scambio auguri in Piazza Magnani.  
Coinvolte le famiglie e gli alunni delle Scuole primarie del quartiere (Dante Alighieri, Marino Moretti 
e Don Milani) e la Scuola dell’Infanzia Marino Moretti - 2° Circolo di Cesena, con la raccolta di 
alimenti a lunga conservazione: zucchero, olio, tonno, latte UTH, pasta, farina, biscotti, pannolini. 
La raccolta è iniziata il 05 Novembre e terminerà giovedì 13 Dicembre 2018 e sarà organizzata 
all'interno delle scuole, dove gli alunni potranno consegnare gli alimenti alle maestre, che li 
riporranno nelle scatole collocate in ogni aula. Tutto quanto raccolto sarà  devoluto a sostegno 
delle famiglie del territorio in serie difficoltà economiche, attraverso le Caritas e San Vincenzo del 
Quartiere. Altri generi alimentari saranno acquistati con i fondi destinati dal Quartiere. 
Il Consiglio di quartiere - a voti unanimi - delibera pertanto di destinare Euro 495 per acquisto di 
olio da destinare a Caritas S. Paolo, Centro Caritas S. Vittore, Caritas Torre del Moro, S. Vincenzo 
S. Rocco. 
Sabato 15 Dicembre dalle ore 16.00 alle ore 18.00, presso la Sala del Quartiere Oltre Savio, in 
Piazza A. Magnani n. 143, avrà luogo una festa a conclusione dell'iniziativa. 
Programma di sabato 15 dicembre 
• Presentazione dell’iniziativa, saluto delle autorità, delle Caritas e San Vincenzo 
• Saluto ai piedibussini (volontari e bimbi iscritti) e ringraziamenti 
• “Spettacolo a tema dei bambini della scuola dell'Infanzia"Marino Moretti" (Villarco) coordinato 

dalle maestre della materna, con intervento del Coro del C.A.I. Cesena. 
• merenda per tutti. 
 
05.02) Biblioteca di Quartiere.  
L’orario invernale della Biblioteca è il seguente:  lunedì dalle 16 alle 18; martedì dalle 16 alle 
18; mercoledì dalle 17 alle 19; giovedì dalle 20,30 alle 21,30. Sito Facebook della Biblioteca molto 
attivo con notizie e aggiornamenti. Nuovo indirizzo mail: bibliotecaoltresavio@gmail.com. 
Elenco dei Bibliotecari volontari, abilitati al tra ttamento dei dati degli utilizzatori biblioteca:  
Laura Brocchi, Rossi Gianfranco, Davide Ascenzi, Fr ancesca Mazzotta,Mary Baldacci,  
Anna Ciavarella, Claudio Casali . 
Operativo il nuovo software fortemente voluto dal ns. Quartiere. Da mettere a regime, dopo il 
trasferimento della dotazione libraria attuale, in maniera elettronica, da parte dei tecnici comunali 
addetti al progetto. 
 
05.03) Banca del Tempo - Appuntamento per mercatino  di Natale.  
In dicembre l’appuntamento dei soci Banca del Tempo è previsto per Mercoledì 12 dicembre dalle 
20 in Piazza Magnani. 
 
06) Programmazione due assemblee con i cittadini: V ia Della Valle, e Vie Brenzaglia, 
Modigliana e limitrofe.  
In data 11.10.2018 durante l’incontro, l’Ass.M. Miserocchi ha autorizzato il Quartiere a prendere 
contatti diretti con l’arch. G. Baronio per definire le date delle due assemblee: 
a) Via Della Valle , per presentazione progetto messa in sicurezza della Via. 
Assemblea fissata per giovedì 6 Dicembre  alle 20,45 in Piazza Magnani. Lettera già inviata ai 
capifamiglia. 
b) Via Brenzaglia  per sistemazione sosta e circolazione, insieme a Via Modigliana e limitrofe . 
Incontro con G. Baronio del 12.11.2018 (Presidente, Casamenti, Santi). L’Assemblea verrà 
convocata nel prossimo anno in quanto l’Ufficio preposto sta studiando le soluzioni possibili, con 
monitoraggio dei flussi di traffico che hanno numeri elevatissimi nelle ore di punta; l’eventuale 



intervento potrà essere effettuato solo nei mesi estivi di chiusura delle Scuole. Da mantenere in 
evidenza. 
 
SETTIMO PUNTO - LLPP Quartiere Oltresavio. Richiest e ed osservazioni del Quartiere;   
Richieste pervenute dai cittadini.  
07.01) modulo suggerimenti e reclami Sig. B.P. (consegnato al protocollo). La richiesta è stata 
formulata in Carta Bianca. Se accettata non inviare agli Uffici comunali. 
07.02) apertura RILFEDEUR 1028 del 06.11.2018 punti di scolo Via Nicola Petrini-Zamboni. 
07.03) apertura RILFEDEUR 1027 del 06.11.2018 fosso Via Chiesa Diegaro (risolto). 
 
OTTAVO PUNTO -  Risposte da Amministrazione Comunal e, Ordinanze.  
08.01) PGN. 123239/331 del 06.11.2018 “sensi unici in Via Manaresi e Via Volturno”.  
Il Consiglio di quartiere - a voti unanimi - delibera: 
- parere favorevole per la proposta di Via Volturno; 
- parere favorevole alla proposta b) di Via Manaresi con direzione “da Via Savio e Via Farini” per la  
  migliore visibilità nell’intersezione; 
- parere favorevole alla proposta b) SOSTA su AMBO i lati di Via Manaresi. 
(Segue lettera). 
 
08.02) PGN. 119737/331 del 26.10.2018: proroga ordi nanza PGN. 105790/331.  
Oggetto: Via Savio - tratto da intersezione (compresa) con Via Farini a Via Tunisi. 
Presa d’atto. 
 
08.03) PGN 127146/331 del 15.11.2018 - Via Prato de i Grilli: Fresatura e ripavimentazione 
stradale con bynder e tappeto d’usura.  
Arrivata oggi. La richiesta era inserita in Carta Bianca. rimane valida per l’illuminazione della Via. 
Presa d’atto. 
 
08.04) PGN. 127258/331 del 15.11.2018 - Via Versili a (intera estenzione), Via Pontescolle 
(all’altezza civ. 1955 per lunghezza 100 ml), Via R omea (intera estenzione): Fresatura e 
ripavimentazione stradale con bynder e tappeto d’us ura. 
Presa d’atto. 
 
NONO PUNTO - Variante al PUA 05/16 AT3-AT5, San Mau ro, Via Savio: parere di 
competenza.  
Per prendere visione della complessa documentazione ricevuta, il Quartiere si è riunito sabato 13 
ottobre. Presa d’atto delle cartografie con la collaborazione di un Tecnico competente.  
Il Consiglio di quartiere delibera che “Vista la complessità dell’intervento, prende atto  della 
programmazione in varie fasi e della realizzazione di rotonda su Via Savio - Via Viareggio, 
importante per gestire in sicurezza l’aumento del traffico derivante dall’urbanizzazione”. 
(Segue lettera). 
 
DECIMO PUNTO -  Varie ed eventuali.  
10.01) Autorizzazioni utilizzo locali di quartiere:  
- “ASD Pedale Cesenate” – periodo: 1/12/2018 - 30.11.2019 - Via Pistoia  (il 1° e 3° lunedì del 
mese dalle ore 20,30 alle ore 22,30). Quota come l’anno scorso Euro 200 + IVA: 
- CAI - Sezione di Cesena – periodo:  5.11.2018 al 31.10.2019 - Piazza A. Magnani dalle ore 21 
alle ore 23. Concessione gratuita. 
- ARCI RAGAZZI: scuola di musica. Rinnovo con quota e modalità anno scorso. Ratifica parere 
espresso dal presidente di quartiere). 
(Seguono atti di concessione). 
 
 
 



10.02) Quartiere (sicurezza e abbandoni isole ecolo giche).  
Si continuano a sollecitare controlli del territorio agli organi preposti. Sarà richiesto incontro 
all’Assessore F. Lucchi per dibattere anche questa tematica. 
 
10.03) Quota sociale anno 2018 “Associazione Parco Naturale del Fiume Savio”.  
Approvato a voti unanimi la liquidazione della quota annuale pari a € 50,00.  
 
 
Alle ore 23,20  il Consiglio di quartiere si aggiorna, riconvocandosi per sabato 24 novembre alle 
ore 10, per prendere visione dei Progetti Oltre Savio di “Carta Bianca 2018” e per la distribuzione 
dei “buoni ghiaia” ai capistrada invitati con lettera. 
^^^^^^^^^^^^^ 
GR/mcp 
 
 
Allegato 1)  PGN. 124238/332 del 08/11/2018 
 
Letto, approvato e sottoscritto. 
 
 
 
 
         Il presidente verbalizzante 
               Gianfranco Rossi 
 
 
  
    


